

JOURNEE DE LA VIE CONSACREE 02 FÉVRIER 2022

Depuis 1997, à l'initiative du pape Jean-Paul II, chaque 2 février, l'Église célèbre la Journée de la vie consacrée.



Qu'est-ce que la vie consacrée?

La vie consacrée regroupe les baptisés ayant répondu à l'appel du Christ et de l'Église à s'engager par la prière et par le service du peuple de Dieu et du monde. Bien qu'en fait et en droit tout chrétien soit « consacré » au Christ par son baptême, cette expression appliquée à une catégorie de personnes souligne le caractère public de leur engagement plus radical. Cet engagement peut refléter un aspect du ministère du Christ, qui se fait proche des exclus de toutes sortes, qui enseigne, qui guérit, ou qui, dans le silence et la solitude, intercède auprès de son Père pour l'humanité. Ainsi un tel engagement peut-il s'incarner sous diverses manières. La plupart des personnes consacrées vivent en communauté et prononcent des vœux de chasteté, de pauvreté et d'obéissance. D'après le Droit de l'Église, on distingue les formes de vie consacrée suivantes : la vie religieuse apostolique, monastique et missionnaire, les Instituts séculiers, les sociétés de vie apostolique, les ermites, l'Ordre des vierges consacrées et les veuves consacrées.

Une journée, pour quoi ?

Le pape Jean-Paul II a voulu que cette journée soit l'occasion de mieux connaître et apprécier la vie consacrée dans ses divers visages. Il l'a également placée sous le signe de l'action de grâce. Elle est célébrée le 02 février à l'écho de la présentation de Jésus au Temple. Elle revêt donc une importance particulière pour toute personne consacrée.

Suggestions pratiques

À l'occasion de cette Journée du 02 février 2022, tout en rendant grâce au Seigneur pour la présence des femmes et des hommes consacrés dans notre diocèse, nous pourrions penser à dire merci personnellement à une personne consacrée (ou à une communauté de personnes consacrées) de notre paroisse, de notre milieu. Nous pourrions aussi prier pour elles. Enfin, comme communauté, nous pourrions trouver une façon de souligner leur présence et leur engagement.